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апрель

пн. 1 8 15 22 29
вт. 2 9 16 23 30
ср. 3 10 17 24
чт. 4 11 18 25
пт. 5 12 19 26
сб. 6 13 20 27
вс. 7 14 21 28  

Весна придет в два этапа стр. 2
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день ночь
Кемерово около 0 -6 – -8
Новокузнецк +1 – +3 -6 – -8
Мариинск около 0 -8 – -10
Л.-Кузнецкий 0 – +2 -5 – -7
Таштагол +2 – +4 -7 – -9

подробности
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 
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Издается 
с 7 января 
1922 года.

Курс ВалЮтЫ  (ЦеНтробаНК)

$  31,62 руб. €  40,84 руб.

ак стало известно...

лимат

Днем переменная об-
лачность, местами не-
большие осадки в виде 
мокрого снега, ветер за-
падный умеренный по-
рывы до сильного. Дав-
ление будет расти, влаж-
ность существенно не 
изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

7 апреля 
Переменная облачность, ночью местами небольшой 

снег, днем без осадков, в горах лавиноопасно, ветер ночью 
западный, днем юго-восточный 3-8 м/с, днем местами по-
рывы до 13 м/с, температура ночью -4 - -9 ºС, при проясне-
ниях до -15 ºС, днем 0 - +5 ºС, по югу до +12 ºС.

8 апреля 
Переменная облачность, без осадков, в горах лавино-

опасно, ветер юго-восточный 3-8 м/с, днем местами порывы 
до 13 м/с, температура ночью -4 - +1 ºС, при прояснениях 
до -10 ºС, днем +5 - +10 ºС, по югу до +17 ºС.

особый случай

рганизаторами собрания родителей 
новобранцев выступили Кузбасский 
детско-юношеский центр военно-
патриотического воспитания и до-
призывной подготовки и областной 
военный комиссариат. Это мероприя-
тие - начало диалога между военны-
ми и родителями по проблемам и 
«болевым точкам», связанным с при-
зывом и прохождением молодыми 
людьми воинской службы. В частно-
сти, на собрании были рассмотрены 
правовые аспекты службы в армии и 
вопросы подготовки юношей к ней 
в военно-патриотических клубах и 
объединениях.

Важным итогом собрания стало 
подписание соглашения о сотрудни-

честве между военным комиссариа-
том и уполномоченным по правам 
человека в Кемеровской области. Кро-
ме того, принято решение о создании 
постоянного блога «родительского 
собрания» в Интернете.

А что думают об этой встрече сами 
ее участники?
Герман ВоробьеВ, военный 
комиссар Кемеровской области:

– Мы приверженцы открытости. 
Еще одно подтверждение тому — 
создание при областном военкома-
те общественного совета, в который 
войдут уважаемые и авторитетные 
люди. Мы очень заинтересованы в 
диалоге с родителями призывников 
и надеемся, что он будет конструк-

тивным и полезным. И мы всегда 
готовы ответить на любые вопросы, 
связанные с призывом на военную 
службу.

Что касается отсрочек от службы 
в армии по семейным обстоятель-
ствам, учебе, состоянию здоровья, 
то всем, кому они положены по 
закону, такие отсрочки будут пре-
доставлены. У нас принципиальная 
позиция: ни один больной юноша 
не должен идти на службу в армию. 
Государство само заинтересовано, 
чтобы в ее армии были только здо-
ровые и физически крепкие люди. 
Кроме морального и прочих аспек-
тов, государству это невыгодно даже 
экономически: вначале придется 

затратить деньги, чтобы одеть-
обуть призывника, накормить его, 
довезти до места службы, а потом 
в войсковой части у него начнутся 
проблемы со здоровьем, и его все 
равно нужно будет отправлять об-
ратно домой…

(окончание на 2-й стр.)

родители  
держат 
соВет по армии

Уже почти неделю по всей стране идет весенний призыв  
в армию. До середины лета только из Кемеровской области  
на военную службу отправятся 2700 новобранцев, в основном  
в сухопутные войска. Как и прогнозировала газета «Кузбасс»,  
это самый малочисленный призыв за последние годы: например, 
прошлой осенью военную форму надели 
3450 кузбасских юношей. Такое положение дел связано  
с поэтапным увеличением в армии числа контрактников, 
которые в ряде случаев заменяют военнослужащих срочной 
службы. Но особенности нынешнего призыва не только  
в этом. На первом собрании родителей кузбасских призывников, 
прошедшем в четверг в Кемерове, при областном военкомате 
был создан общественный совет. В его состав вошли 
представители общественных и ветеранских организаций, 
духовенства и, конечно, родители самих призывников.

В Кузбассе 
на воинском учете 
состоит  
более 57 тысяч 
призывников,  
из них  
лишь около  
5 процентов  
будут отправлены  
в войска.

факт

слышите? 
Варенька 
смеется!
…Лошадь… плакала. Случалось это каждый раз, 
когда на ее теплую спину усаживали молчаливую 
девочку, почти неподвижную с самого рождения.
- Но, милая, но! Покатай бедняжку! –  
шептали на ухо умной лошади.
И та шла по кругу тихо и плавно. Круг второй, 
третий… И вот уже улыбнулась маленькая 
наездница. Чуть-чуть, краешком губ,  
но улыбнулась. И лошадь уже не плакала.  
Да и взрослые, которые привезли сюда девочку, 
облегченно вздыхали и говорили, какое же это 
чудо – иппотерапия.
Но это всего лишь один из методов 
лечения, который практикует юргинское 
реабилитационное отделение  
для детей-инвалидов.
А приехали мы сюда не случайно. В конце февраля 
президент Владимир Путин подписал Указ  
«о ежемесячных выплатах лицам, 
осуществляющим уход за детьми-инвалидами 
и инвалидами детства I группы». Так вот, если 
раньше неработающие мамы (а иногда и папы) 
получали по уходу за ребенком-инвалидом 
лишь 1500 рублей в месяц, то теперь (а выплаты 
произведут с января) эта сумма составит 7150 
рублей. Плюс пенсия самого ребенка. Конечно,  
не шикуя, но теперь можно жить, а не выживать.

(окончание на 2-й стр.)
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тепло в доме
В Кемерове приступили к созданию единой теп-

лоснабжающей организации (еТСо), создана рабочая 
группа по разработке механизма этого объединения во 
главе с Владимиром Вильчиковым, зам. главы города, а 
также составлен план конкретных действий. 

Это делается для того, чтобы обеспечить устойчивое теп-
лоснабжение как многоквартирных домов, так и частного 
сектора, отметил Владимир Иванович. В наших условиях, 
когда восемь месяцев зима, это особенно важно. Ведь сей-
час в городе теплоисточник доводят до потребителя сразу 
несколько разрозненных организаций, и местным властям 
очень трудно управлять такой системой теплоснабжения. 
Она должна быть едина. Поэтому на первом этапе создания 

ЕТСО решено объединить теплосети ОАО «Кемеровская 
теплосетевая компания» (входит в группу «Сибирская ге-
нерирующая компания») и муниципального предприятия 
«Тепловые сети города Кемерово». Два эти предприятия 
обеспечивают более 90% потребителей тепловой энергии.

Поскольку в городе функционируют еще две отдельные 
системы теплоснабжения со своими котельными, их тоже 
предстоит объединить. Только не сейчас, а на втором и 
третьем этапах – в следующие отопительные периоды.

Ну, а что касается потребителя, то он не понесет ника-
ких дополнительных расходов в связи с процедурой объ-
единения теплосетей. А если удастся властям централизо-
вать всю ответственность за тепло в доме горожан в одних 
руках, то это будет для потребителя гарантией того, что 
лютых зим можно не бояться.

елена ЩербАКоВА.

день села -2013

точно по графику
По сообщению пресс-службы АКо, члены об-

ластного штаба по подготовке к Дню села-2013 
осмотрели ход работ в Топкинском районе – сто-
лице предстоящих областных торжеств.

Заседание провел первый зам. губернатора Валентин 
Мазикин. На сегодняшний день в полном объеме прове-
дены работы по замене оконных блоков в пунктах обще-
врачебной практики и фельдшерско-акушерских пунктах. 
С 8 апреля в ОВП села Шишино подрядчик приступит к 
капитальному ремонту крыши. Проведен аукцион и уже 
начали готовить площадку под установку модульного 
ФАПа в п. Мокроусовский. Идет поставка товаров, необ-
ходимых для ремонта здания начальной школы поселка 
Верх-Падунский и крыши Зарубинской средней школы. 
На следующей неделе начнутся ремонты в Осиногривском 
и Зарубинском культурно-досуговых центрах. Закуплена и 
завезена новая мебель в культурно-досуговый центр «Це-
ментник» (г. Топки). Капитальный ремонт культурно-до-
сугового центра с. Топки идет точно по графику.

На площадке строительства спортивного комплекса 
в микрорайоне «Солнечный» г. Топки уже появилось 
кирпичное административное здание, практически за-
вершены работы по возведению металлоконструкций.

реконструкция

Для встречающих  
и провожающих

реконструируемое здание железнодорожного 
вокзала в Новокузнецке с каждым днем приобре-
тает законченные черты. В ближайшие дни на-
чнутся работы по благоустройству Привокзальной 
площади.

Сделать площадь удобной и безопасной для всех 
участников дорожного движения – такая задача стоит 
перед строителями, ведь через вокзал проходит пример-
но 150 маршрутов общественного транспорта. «Проекти-
ровщики изучили дорожные развязки, пассажиропоток, 
автобусные маршруты, словом, учли все особенности 
территории, - рассказывает подробности реализации 
проекта председатель комитета градостроительства и 
земельных ресурсов администрации города Андрей 
Морозов. - После реконструкции здесь больше не будет 
конечных остановок автобусов. Это позволит разгрузить 
и освободить площадь от их скопления. Схема движения 
личного транспорта останется прежней. Для провожаю-
щих сделают две парковки. Они будут работать по эф-
фективной схеме: первые пятнадцать минут - бесплатно, 
затем по таксе. Такая мера поможет избавиться от лиш-
них автомобилей. Это будут стоянки для водителей, ко-
торые кого-то встречают или провожают».

Предварительная стоимость наземного проекта 
25–35 млн. рублей. И железнодорожный вокзал, и пло-
щадь перед ним должны быть полностью готовы к Дню 
железнодорожника.

Возможно, что сложную схему подземных перехо-
дов под Привокзальной площадью реализуют в бли-
жайшие годы.

Татьяна МИНееВА.
навигация

скоро в водный путь
Стали известны сроки навигации в Кузбассе этой 

весной. отправляться в водный путь на маломер-
ных судах можно будет с 24 мая. До этого времени 
на воду выходить запрещается.

Как сообщил главный государственный инспектор 
госинспекции по маломерным судам по Кемеровской 
области Виктор Трофимов, по традиции навигацион-
ный сезон всегда открывают в пятницу:

- Это делается для удобства кузбассовцев, в конце 
рабочей недели. Мы прекрасно понимаем, как люди за 
зиму наскучались по открытой воде и что они с нетер-
пением ждут начала навигационного сезона. А до этого 
инспекторы ГИМС будут строго следить за соблюдени-
ем правил и сроков навигации.

Закончится навигационный сезон 28 октября. Также 
по традиции это будет понедельник. Чтобы все могли 
успеть вывезти свои маломерные суда и поставить их 
на прикол до следующего сезона.

Юлия МАТЮЩеНКо.
факт

Толщина льда на Томи в Кемерове в районе реч-
ного порта, как показали замеры, сейчас не более 
60 сантиметров. К середине реки толщина ледово-
го панциря уменьшается. Местами образовались 
промоины. Все это создает серьезную угрозу без-
опасности.

В связи с этим специалисты городского управления 
по делам ГО и ЧС призывают любителей подледного 
лова отказаться от выхода на лед. Это сопряжено с боль-

шим риском. День ото дня лед на реках становится 
все более рыхлым, «съедается» сверху солнцем, та-
лой водой, а снизу подтачивается течением.

результаты диагности-
ческого тестирования де-
вятиклассников по матема-
тике, которое проходило 
16 марта, были доведены 
до школ на этой неделе. В 
нашей области они ока-
зались неожиданно удру-
чающими. И хотя оценки, 
полученные за эту «проб-
ную» итоговую аттеста-
цию, учитываться нигде 
не будут, они сами по себе 
показали, что многие наши 
дети сегодня не очень го-
товы к сдаче настоящей 
Государственной итоговой 
аттестации (ГИА). 

Тревогу подняла одна из 
мариинских читательниц. 
Оказалось, что из 25 учени-
ков девятого класса их школы, 
причем класса, считающегося 
подготовленным, 20 человек 
решили тестовые задания на 
двойки. После этого редак-
ция позвонила в другие шко-
лы области и выяснила, что 
не справились с математи-
кой многие. Везде заверили, 
что результаты значительно 
хуже, чем в прошлом году.

По словам специалистов, 
ребята не учли, что в систему 
оценивания работ ГИА внесе-
ны существенные изменения.

Если в прошлом году до-
статочно было набрать за экза-
мен определенное количество 
баллов, без учета того, за какие 
задания, то в этом все иначе. 
Чтобы получить положи-
тельную оценку, необходимо 
выполнить по нескольку зада-
ний обязательно из каждого 
предложенного раздела. Три 
задания по алгебре, два по 
геометрии и два по реальной 
математике (задачи практи-
ческой направленности). Если 
ребенок решил даже по пять 
заданий из двух разделов, а из 
третьего не решил ни одно-
го – за работу проверяющие 

выставят двойку. А баллов, 
чтобы не завалить экзамен, 
достаточно набрать немно-
го – всего восемь.

Как говорят, есть и еще 
одна причина вала плохих 
оценок. Многие не справи-
лись с заданиями по геомет-
рии. Дело в том, что во мно-
гих школах ее почти не пре-
подают. В программе идет 
общий курс - математика. И 
геометрии отводится обыч-
но немного времени.

Специалисты рекомен-
дуют девятиклассникам и 
их родителям не расстраи-
ваться из-за неудачи в диа-
гностическом тестирова-
нии, а использовать этот 
урок для подготовки к ГИА 
реальной. Осталось два ме-
сяца. 

Татьяна ФоМИНА.

изменения  
привели к двойкам
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родители держат  
совет по армии

(окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Игорь ПешКоВ, 
председатель первого 
кузбасского собрания 
родителей призывников, 
руководитель 
Кузбасского  
детско-юношеского 
центра военно-
патриотического 
воспитания  
и допризывной 
подготовки:

— Не секрет, что за по-
следние десятилетия служ-
ба в армии утратила пре-
стиж, нередко молодые 
люди не хотят на нее идти. И 
тревога родителей за судьбы 
детей, которым предстоит 
служить в армии, понятна 
и естественна. К сожалению, 
недостаток информации о 
ситуации в армейской сре-
де только усиливает это 
беспокойство. Порой сами 
родители активно ищут спо-
собы, чтобы помочь своим 
детям избежать воинской 
службы. Нельзя мириться 
со сложившейся ситуацией, 
а ее изменение невозможно 

без активного и заинтере-
сованного участия общест-
венности.
Валентина ЗЮЛИНА, 
заместитель 
председателя комитета 
солдатских матерей:

— На мой взгляд, соз-
дание общественного сове-
та при военкомате назрело 
давно, и он, в частности, по-
зволит поднять доверие к 
военной службе, объектив-
но показать различные ее 
стороны, попробовать снять 
некоторые наиболее острые 
вопросы. Безусловно, одной 
из основных в деятельности 
совета должна стать работа 
именно с допризывной моло-
дежью, моральная, психоло-
гическая и физическая подго-
товка наших ребят к службе 
в армии. То есть то, что было 
упущено с 1990-х годов.

Но, безусловно, чтобы 
совет начал действовать в 
полную силу, нужно время. 
И комитет солдатских ма-
терей намерен принимать 
в его работе самое активное 
участие.

Подготовил
Дмитрий ТоЛКоВЦеВ.

По всем вопросам, связанным с призывом на во-
енную службу, можно звонить по следующим теле-
фонам:

(3842)-38-88-29 (военный комиссар Воробьев Герман 
Васильевич);

(3842)-34-29-67 (начальник отдела призыва Марьянов-
ский Андрей Юрьевич);

(3842)- 38-15-41, 8-923-510-5294 (сот.) (Путинцев Генна-
дий Валентинович).

Комитет солдатских матерей: 8-923-468-6077 (Зюлина 
Валентина Николаевна).

Военная прокуратура Юргинского гарнизона:
(38451)-5-50-47 (военный прокурор Шапанов Александр 

Владимирович);
(38451)-5-50-79 (зам. военного прокурора Устименко 

Максим Сергеевич);
(3842)-28-23-48, 28-02-66 (зам. военного прокурора в  

г. Кемерово Валеулов Александр Алексеевич).
Управление информации и общественных связей МО 

РФ
электронная почта: press@mil.ru, press.mil@rambler.ru
сайт в ГИС «Интернет»: www.mil.ru
дежурная служба: (495) 696-8437, 696-8435, 696-8436.

Служба информации общественных связей сухопутных 
войск (495) 693-1264, 693-2287.

Контакты

ТеМ ВреМеНеМ
Ленинский районный суд Кемерова вынес приговор 

двум «уклонистам» от военной службы.
Как установили следствие и суд, в ноябре 2012 года эти 

молодые люди прошли медкомиссию и были признаны 
годными к военной службе. Однако в назначенное время 
в военный комиссариат не явились и потому попали под 
следствие. Теперь один из них должен заплатить в качестве 
наказания штраф в размере 100 тысяч рублей, другой — 40 
тысяч. Через год после уплаты штрафа судимость будет 
снята, и их вновь могут призвать в армию.

Всего же с октября 2012 года по март 2013-го в органы 
регионального Следственного комитета из городских и рай-
онных военкоматов поступил 81 материал по «уклонистам». 
По данным фактам было возбуждено 14 уголовных дел, 8 
из них переданы на рассмотрение суда.

благоустройство

Готовясь к праздникам
С понедельника в Новокузнецке будет закрыт 

вход на бульвар Героев - здесь начнутся работы по 
благоустройству к Дню Победы.

Предстоит провести ревизию газовой горелки Веч-
ного огня, ремонт скамеек, фонарей. С наступлением 
устойчивой теплой погоды соответствующие службы 
приступят к озеленению территории, разбивке клумб.

В этом году изменится порядок празднования Дня 
Победы. Решено отказаться от традиционного творче-
ского пролога, в котором принимали участие коллек-
тивы учреждений культуры. Все силы будут брошены 
на праздничный концерт на площади общественных 
мероприятий, который завершится ярким фейервер-
ком, сообщают в администрации города.

Центральным событием 9 Мая станет построение 
Бессмертного полка. Сегодня почти 500 потомков сол-
дат Великой Отечественной войны записались в состав 
этого полка. В День Победы они пройдут шеренгой с 
фотографиями своих героических предков.

Будут изменения и в праздновании Дня весны и тру-
да. Новокузнечане решили вернуться к советской тра-
диции праздничных шествий. Демонстрация пройдет 
по улице Кирова. В построении колонн примут участие 
сотрудники предприятий и организаций.

Татьяна МИНееВА.
семейная жизнь

Бриллиантовые отношения
Вчера бриллиантовую свадьбу отметили супру-

ги Нина Гавриловна и Григорий Иванович Воронки-
ны из пос. Калининский в Мариинском районе.

В любви и согласии супруги прожили 60 лет, дав 
достойное воспитание двум своим детям. Познакоми-
лись они студентами 2-го Омского государственного ве-
теринарного института и через три года поженились. В 
1964-м были приглашены преподавателями в Мариин-
ский сельскохозяйственный техникум. А ушли на пен-
сию ветеранами труда с многочисленными наградами. 
Григорий Иванович более 40 лет поет в народном хоре 
русской песни «Калинка», участницей которого многие 
годы была и Нина Гавриловна. Главное хобби 85-летнего 
ветерана – поэзия. Многие стихи Григория Ивановича 
входят в репертуар хора «Калинка». Ему принадлежит 
и гимн Мариинского района, в 2009 году утвержденный 
Геральдическим советом при Президенте России.

Наталья ЛебеДИНСКАЯ.
погодка

Зима не сдается
благодаря Атлантическому циклону в Кузбасс 

наконец-таки придёт настоящая весна. Правда, 
ненадолго.

− Циклон принесет тёплый воздух из Средней Азии, 
− рассказала Лариса Бочарникова, ведущий синоптик 
Кемеровского гидрометеоцентра. – И уже в понедель-
ник, 8 апреля, в среднем по области будет от +5 до +10 
градусов, по югу до +20. Ночные температуры 0 − +5, в 
отдельных районах столбик термометра опустится до 
отметки -5 градусов. Однако уже в пятницу ожидается 
очередное вторжение холода.

Алена ФеДоТоВА.
конкурс

перед парадом красоты

В конце апреля в Кемерове состоится област-
ной конкурс красоты среди девушек, которые в 
силу разных жизненных обстоятельств оказались 
прикованными к инвалидным креслам. Такое ме-
роприятие пройдет в Кузбассе впервые.

В нем примут участие восемь человек из разных го-
родов области: Кемерова, Новокузнецка, Белова, Полы-
саева, Ленинска-Кузнецкого, Юрги. Возраст участниц 
– от 18 до 35 лет. Главное требование – творчески подой-
ти к выполнению заданий. Одно из них - подготовить 
видеопрезентацию, в которой надо рассказать о себе, 
своих увлечениях и т.д.

Конкурс поддержали ведущие торговые компании 
города, которые выступили спонсорами. Работать с 
участницами будет и известный в Кемерове стилист 
Сергей Матреничев.

По словам Валентины Шмаковой, председателя об-
ластной организации Всероссийского общества инва-
лидов, одна из целей конкурса преодолеть стереотипы 
окружающих в отношении людей с инвалидностью.

Вчера в Кемерове прошла репетиция конкурса.
оксана ПАНАрИНА.

Фото Федора баранова.
возвращаясь к напечатанному

трагический рейс
Вынесен приговор водителю новосибирского 

автобуса, который летом 2011 г. столкнулся с гру-
зовой фурой в Топкинском районе.

Утром 9 августа 2011 г. на федеральной трассе М53, 
неподалеку от дер. Опарино, автобус, следовавший из 
Новосибирска в Кемерово, столкнулся со встречной гру-
зовой фурой. От сильного удара машины опрокинулись 
в глубокий кювет. В автобусе новосибирской компании-
перевозчика находились 43 пассажира. Четверо из них 
погибли на месте (33-летняя кемеровчанка, ее 10-летний 
сын и два жителя Новосибирска), еще 22 человека были 
доставлены в больницы с различными травмами (в том 
числе и 41-летний водитель автобуса Виктор Бадьин). 
По факту ДТП возбудили уголовное дело.

 «Собранные следствием материалы подтвердили: 
причиной ДТП стал выезд водителя пассажирского ав-
тобуса на полосу встречного движения», — рассказал 
сотрудник пресс-службы ГУ МВД России по Кемеров-
ской области Владимир Сергеев.

Топкинский районный суд приговорил водителя к 
4 годам лишения свободы в колонии общего режима. 
Бадьина, который ранее находился под подпиской о 

невыезде, взяли под стражу в зале суда. Приговор 
еще не вступил в законную силу.

Всеволод ВЛАДИМИроВ.

Летом 2012 года сотруд-
ники транспортной про-
куратуры посетили па-
ромную переправу через 
реку Томь к бывшему селу 
Салтымаково Крапивин-
ского района. Там ими был 
выявлен факт, что паром 
осуществляет перевозки 
вопреки законодательству 
РФ. А если точнее, данное 
плавсредство никогда не 
проходило (и никогда уже 
не пройдет) техосмотр, так 
как было изготовлено еще 
в 60-е годы прошлого сто-
летия.

паром на приколе

В общем-то она не сделала ничего 
ужасного и противоестественного; 
можно даже отметить, что прокуратура 
действовала в свойственной ей манере - 
строго по закону и неотвратимо.  
Другое дело, что получилось в итоге…

В те времена к плав -
средству предъявлялись не-
сколько иные требования, 
главное было то, что паром 
может перевезти с берега 
на берег пару грузовиков с 
лесом. Теперь ситуация из-
менилась: такие понятия, 
как «плавучесть», «осадка» 
и «грузоподъемность», мало 
что значат, надо, чтобы па-
ром был изготовлен соглас-
но нормам стандартизации 
и других бюрократических 
пунктиков. Иначе совер-
шать грузоперевозки он не 
вправе.

На паромщика был на-
ложен штраф в размере ста 
с лишним тысяч рублей. 
Фактически паром принад-
лежит Каменскому сельсо-
вету, но если разобраться, 
он ему не нужен, содержать 
его никакой экономической 
целесообразности нет. Лес, 
цеолит, мрамор уже не во-
зят. «Зоны» давно закрыты. 
Все деревни на правом бе-
регу Томи разорены и офи-
циально признаны нежи-
лыми. Кому какое дело до 
30 пенсионеров да несколь-
ких пасечников, которых 
ни государство, ни новые 
«царьки» так и не сумели 
выжить с Родины? Так или 
иначе, уже более десяти лет 
паром функционирует толь-
ко на интересе паромщика 
Евгения Черданцева да па-
ры-тройки тысяч рыбачков, 
которые облюбовали эти 

дикие и красивейшие места. 
Но наконец-то на салтыма-
ковской переправе появи-
лась транспортная проку-
ратура…

Кому выгодна такая бло-
када правого берега, и к 
лучшему ли это, или как 
обычно? Чтобы выяснить 
это, я зашел в транспортную 
прокуратуру. Мой вопрос 
звучал так: «Было ли это ме-
роприятие запланировано, 
либо же эта проверка была 
инициирована чьей-то жа-
лобой или распоряжением 
сверху?». Сверху прокурату-
ры, конечно, тяжело кого-то 
представить, но ведь ни для 
кого не секрет, что рядом с 
нашей ненаглядной вертика-
лью власти вьётся этот гнус-
ный «административный ре-
сурс». Многие также знают, 
что живописные места на 
берегах реки Тайдон облю-
бовали директора угольных 
разрезов и иже с ними. Так 
что же двигало транспорт-
ной прокуратурой?

Надо сказать, мой во-
прос, как, впрочем, и само 
моё появление в прокура-
туре, вызвал мягко говоря, 
удивление. А предположе-
ние, что прокуроры этой 
проверкой решили «сру-
бить палку» (на сленге пра-
воохранительных органов 
- поставить важную галочку 
в важный отчет), вызвало 
справедливое возмущение. 
Из соседней комнаты даже 
вышел седовласый мужчина 
и грозно спросил: «А если 

на этом пароме ваши род-
ственники утонут, тогда что 
вы скажете?» Ужас, конеч-
но. В общем, мне ясно дали 
понять, что на территории 
РФ действуют законы РФ, а 
транспортная прокуратура 
всего лишь обеспечивает 
их соблюдение. При этом, 
правда, осталось неясно, 
кто привезет пенсионерам 
в Салтымаково пенсии и 
продукты, а также как бу-
дет следить за соблюдением 
законов РФ на отрезанной 
территории нетранспорт-
ная прокуратура. Кто будет 
решать эти проблемы?

В прокуратуре сказали, 
что это не их дело, скорее 
всего, это проблемы адми-
нистрации Крапивинского 
района. Транспортная про-
куратура выполнила свои 
функции. И умыла руки: 
закон, мол, такой, мы лишь 
наблюдаем, чтоб соблюда-
ли. Вот только будет ли от 
этого хорошо тем, кто жи-
вет на заблокированной 
земле, тем, кто любит эти 
места?

Но кому это важно?

олег шИшКо,
пенсионер.

P.S. Мало кто знает, что когда-то Салтымаков-
ский лесхоз имел не только свой паром, но и свой 

сухогруз, который доставлял деловой лес из Владика в 
Йокогаму. Здесь жили советские миллионеры с грубыми 
руками работяг. По осени на паромной переправе выва-
ливали машину комбикорма и заводили невод. И каждый 
из жителей Салтымакова мог взять себе рыбы столько, 
сколько нужно на зиму, остальное (!) сдавали в столовки 
местного ДРСУ.

Потом в головах хитроумных людей родилась идея Кра-
пивинского водохранилища, по сути же это была глобаль-
ная афера по вывозу нашего леса силами «зэка» и наёмных 
бригад «шабашников». Те, кто постарше, помнят, сколько 
леса сплавлялось по Томи в 70-е годы… В результате бо-
лее десятка деревень уничтожено, а из-за вырубки леса в 
пойме реки берега зарастают ивовым кустарником и за-
иливаются.

К чему я это вспомнил? Просто мне больно, когда я вижу, 
как важные люди решают свои задачи, не озадачиваясь тем, 
что ломают судьбы людей. Обидно, когда бумажка важнее 
целесообразности. Еще обидно, когда я вижу, что государ-
ственные мужи решают только те вопросы, которые мо-
гут решить, не прилагая особых усилий; там же, где надо 
«впрячься» и действительно помочь, - это не про них. На-
пример, оштрахерили паромщика и «почили на лаврах»; а 
действительно обеспечить безопасность на реке, вернуть 
знаки навигации и проложить фарватер - это, скажут, не 
наши функции и даже не функции подконтрольной инспек-
ции по маломерным судам. Образумить лихих молодчиков 
на гидроциклах не могут, потому что не могут их догнать, 
зато пенсионера на старом корыте привлечь к админист-
ративной ответственности – это пожалуйста…

(окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Это правильно, что вы-
платы по уходу за «осо-

бым» ребенком увеличе-
ны в разы. К сожалению, 
в России еще очень много 
детских домов, приютов и 
больничных палат с «отказ-
ными» детьми. В том числе 
рожденными с различными 
патологиями. У каждого из 
них своя печальная исто-
рия. Но слишком уж рас-
пространен сюжет, когда 
какая-нибудь мамочка со 
статусом «одинокая», узнав 
о страшном диагнозе сво-
его малыша, уже в роддоме 
пугалась, что не сможет на 
получаемое пособие жить 
нормально. Нет, нет, я не 
собираюсь оправдывать та-
ких матерей, но и ярлыки 
вешать на каждую не стоит. 
Повторяю: у каждого своя 
история…

Но вот истории ребяти-
шек, а также их родителей, 
которые уже прошли и 
проходят реабилитацию в 
юргинском отделении под 
названием «Барбарики», 
привлекают куда больше. 
Кажется, еще недавно мы 
с завистью и горечью при-
знавали, что вот за грани-
цей таких «сложных» детей 
непременно вылечат, поста-
вят на ноги, дадут шанс… 
А теперь такой шанс дают 
еще в одном городе Кузбас-
са – Юрге.

Пишу это с полной уве-
ренностью после знаком-
ства с Ольгой Мамошиной 
и ее семилетним сыном 
Кирюшей.

- Именно здесь, в этом 
отделении, Кирюша на-
учился и ползать, и ходить. 
Пусть непременно со мной, 
держась за руку, но ведь 
ходит же. Видите, идет! – 
улыбается Ольга. Право 
же, хотелось аплодировать 
каждому шагу Кирюши и 
его маме.

У этого мальчика есть 
брат-близнец Даниил. Всего 
в несколько минут разница 
в рождении. А вот в разви-
тии… Даня уже в восемь 
месяцев пошел, а Кирюша и 
не ползал даже. Ольга сама 
забила тревогу. Но диагноз-
приговор врачи поставили 
только в год.

Благодаря губернатор-
ской программе Ольга не 
осталась один на один со 
своей бедой. Она – мама-вос-
питатель в своем доме. Идет 
трудовой стаж, выплачива-
ется зарплата. Но 1 сентября, 
когда Даня пойдет в первый 
класс, семейной детской 
группы уже не будет. Зато 
пособие по уходу за Кирил-
лом увеличилось до 7150 
рублей. Да и открывшееся 
отделение реабилитацион-
ного центра – по-настояще-
му серьезная поддержка.

Здесь что ни день, то 
маленькая победа у мамы 
и сыночка. А семейному 
бюджету – значительное об-
легчение. Сезон - 21 день (с 

слышите? 
Варенька 
смеется!
завтраком, обедом и полдни-
ком). И на каждого ребенка 
(а всего их заезжает по 20) из 
областного бюджета затра-
чивается в среднем почти 22 
тысячи рублей.

Для сравнения: в детдо-
мах содержание одного ре-
бенка обходится в сумму от 
40 до 60 тысяч рублей в ме-
сяц. Согласитесь, далеко не 
у каждой семьи такой доход. 
Вот и детки, проходившие 
оздоровительные сезоны в 
«Барбариках», как правило, 
из обыкновенных семей. Не-
мало одиноких мам, но есть 
и одинокие папы.

- Пока не всех удалось уго-
ворить побывать у нас, - рас-
сказывает социальный педа-
гог Наталья Пашкова. Однако 
небольшой коллектив отделе-
ния (всего 14 человек) работа-
ет по принципу: если гора не 
идет к Магомету, то Магомет 
идет к горе. Адреса детей с 
ограниченными возможно-
стями берут в службах соцза-
щиты. Только в городе Юрге 
200 таких детей. А еще прини-
мают девочек и мальчиков из 
Юргинского района.

Кстати, та добрая лошадь, 
что «лечит» ребятишек, 

и сама не городская: живет в 
селе Зимник. И ей, конечно, 
все равно, какую прописку 
имеют маленькие наездники. 
Главное, чтобы им было хоро-
шо и родителям спокойно.

Чаще всего с детьми в 
отделении бывают мамы. 
Теперь у них что-то вроде со-

общества: общаются, встреча-
ются, созваниваются и после 
того, как заезд в отделении 
заканчивается.

Например, Ольга – мама 
веселой Вареньки – не прочь 
побывать здесь еще и еще. До-
машние дела, которым конца 
и края нет, могут подождать. 
Зато дочка здесь радостно 
светится, как весеннее сол-
нышко. Еще и двух лет нет Ва-
реньке, а столько она вынесла! 
Пока ее самоотверженная и 
не сдающаяся бедам мама в 
декретном отпуске. А потом, 
конечно, не откажется от се-
митысячного пособия по ухо-

ду за дочкой. Деньги не лиш-
ние даже в полной семье.

А уж как нужны они оди-
нокой маме с десятилетним 
Алексом! И родился, и рос 
мальчик здоровым, смыш-
леным. До того дня, как съел 
ядовитую траву. Оказывает-
ся, не только в сказках, но и в 
реальной жизни растет такая 
трава-погибель…

Что скрывать, временами 
отчаивалась одинокая мама. 
В отделении ее утешают, ей 
помогают как могут. Но сей-
час Алексу необходима опе-
рация. Однако даже к спе-
циалистам на консультацию 
не может отвезти его мама. И 
тогда поддержкой этой семьи 
занялся фонд «Юргинское го-
родское содействие».

На благотворителей, спон-
соров, волонтеров и просто 
добрых людей выходит за-
ведующая отделением реа-
билитации Ирина Инозем-

цева. Откликаются люди. 
Кто-то деньгами помогает, 
а кто-то… песнями и забава-
ми. Столько представлений 
уже было показано, столько 
получено положительных 
эмоций! Ребятишки до слез 
хохотали, а мамы и бабуш-
ки по-настоящему плакали 
– и тоже от радости. Пото-
му что считали, что их дети 
и смеяться-то уже разучи-
лись…

А Варенька-колоколь-
чик и сейчас смеется. Вы-
вела левой ручкой (правая 
повреждена при родовой 
травме) яркие полоски на 
бумаге и нам показывает. А 
может, и не полоски это, а 
само счастье. Маленькое, но 
такое яркое.

Счастливым был в отде-
лении и 15-летний Юра. 

Над ним здесь не охали да 
ахали (у мальчика деформа-
ция кистей рук и отсутствие 
нижних конечностей), а ак-
тивно вовлекали в общение. 
Зная, что паренек смышле-
ный, любознательный, ему 
задавали много вопросов. 
Общение – большая сила. 
Уже в этом преимущество 
отделения реабилитации. 
Плюс лечебные процедуры. 
В той же соляной пещере.

Специальный автобус 
привозит и увозит детей и 
родителей. Все бесплатно. 
Главное - не ленитесь по-
могать себе, а прежде всего 
- своим детям. Не торопи-
тесь с приговором на оди-
ночество и отчаянием перед 
диагнозами.

Методист отделения 
Алена Блохина провела 
анализ этих диагнозов. У 
более чем 50 процентов 
детей, побывавших в отде-
лении, детский церебраль-
ный паралич. У остальной 
части – другие заболевания. 
В отделении работают и со 
взрослыми. Помимо кон-
сультации им требуется 
психолого-педагогическая 
помощь. Получил ее и папа 
Максимки. Мать ребенка 
лишили родительских прав, 
а отец в это время уже жил в 
другом городе. Надо отдать 
ему должное: Максимка не 
оказался брошенным в доме 
ребенка. Или усыновлен-
ным и увезенным за триде-
вять земель.

«Я справлюсь!» – так 
говорил молодой отец. А 
теперь, найдя поддержку 
и помощь, говорит: «Мы 
справимся!»

…Еще один мальчик 
показывает нам свои яркие 
рисунки и называет свое 
имя: Коля.

Все взрослые вокруг улы-
баются. И Варенька снова 
смеется. Хотя она, в отличие 
от взрослых, еще не понима-
ет, как непросто Коле дается 
каждое слово…

Галина бАбАНАКоВА.
Фото  

Александра Зиновьева.

Юрга.
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Раскрытие информации в сфере теплоснабже-
ния и сфере оказания услуг по передаче тепловой 
энергии общества с ограниченной ответственнос-
тью «Международный Аэропорт Кемерово имени 
Алексея Архиповича Леонова» (адрес сайта в сети 
интернет – airkem.ru)

1. Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 
регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе 
реализации заявок на подключение к системе теплоснаб-
жения за 1-й квартал 2013 г.

Наименование Показатель
Количество поданных и зарегистрированных заявок на 
подключение к системе теплоснабжения 0

Количество исполненных заявок на подключение к 
системе теплоснабжения 0

Количество заявок на подключение к системе тепло-
снабжения, по которым принято решение об отказе в 
подключении

0

Резерв мощности системы теплоснабжения, 
Гкал/час 2

2. Информация об инвестиционных программах и от-
четах об их реализации за 2012 г. отсутствует.

Открытое акционерное общество «КСУМ-2»
Россия, 650024, г.Кемерово, ул. Баумана, 55

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров открытого  

акционерного общества «КСУМ-2»

Настоящим открытое акционерное общество «КСУМ-2» сообщает своим 
акционерам о проведении годового общего собрания акционеров в форме 
общего годового собрания (совместное присутствие акционеров для обсуж-
дения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставлен-
ным на голосование).

Дата проведения собрания - 29 апреля 2013 г.
Место проведения собрания – г. Кемерово, ул. Баумана, 55.
Начало собрания – в 15 часов 00 минут местного времени 29 апреля 2013 г.
Начало регистрации – в 14 часов 30 минут 29 апреля 2013 г. по месту 

проведения собрания.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом об-

щем собрании акционеров, - 1 апреля 2013 г. 
Повестка дня годового общего собрания
1. Определение порядка ведения собрания.
2. Утверждение годового отчета за 2012 г.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о 

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества за 2012 г.
Распределение прибыли (в том числе и выплата дивидендов) и убытков 

общества по результатам 2012 финансового года. 
4. Избрание членов совета директоров общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
6. Выборы директора.
7. Утверждение аудитора общества.
С информацией (материалами), подлежащей представлению лицам, име-

ющим право на участие в общем собрании акционеров (в том числе годовой 
отчет за 2012 г., годовая бухгалтерская отчетность общества за 2012 г., ауди-
торское заключение о достоверности годовой бухгалтерской отчетности обще-
ства за 2012 г.), можно ознакомиться за 20 дней до даты проведения общего 
собрания. Время ознакомления – с 8.00 до 17.00 местного времени, перерыв 
на обед - с 11.30 до 12.30, кроме выходных – субботы и воскресенья. 

Место ознакомления: г. Кемерово,ул. Баумана, 55, административное 
здание ОАО «КСУМ-2», третий этаж, бухгалтерия.

По всем вопросам, связанным с проведением собрания, обращаться по 
телефону (3842) 38-62-79.

Совет директоров ОАО «КСУМ-2».

Хождение за моря
замет и путешественника

читатель

с анворд

Замечательное название у этой книги 
– так и тянет вкусить «запретный плод»! 
Но оно, в сущности, точно отражает тему 
повествования. В центре внимания – 10-
летний мальчик Иэн, которому родители 
запрещают чересчур увлекаться чтением, 
особенно – книгами про магов да волшеб-
ников, сказками и приключениями. Сло-
вом, всем тем, что особенно пленяет маль-
чиков с воображением.

У Иэна есть подруга – 26-летняя биб-
лиотекарша Люси. И однажды, уличив его 
в побеге из дому, она не находит ничего 
лучше, чем составить ему компанию. На 
машине Люси они мчатся из штата в штат, 
навещая по пути ее родных и знакомых и 
наворачивая одну ложь на другую. Стран-
ное поведение взрослой девушки автор 
мотивирует несколькими причинами. Во-
первых, она дочь эмигранта из России, а 
значит – бунтарка по натуре. Во-вторых, ее 
страшно раздражают родители Иэна – как 
она подозревает, воцерковленные ханжи, 
которые намерены воспитать из мальчика 
свое подобие, для чего отдают его в вос-
кресную школу к пастору Бобу – человеку 
с туманной репутацией, из раскаявшихся 
гомосексуалистов.

Кстати, к теме геев у автора тоже свое, 
по-американски политкорректное отноше-
ние. Родители Иэна заподозрили у сына 
склонность к нетрадиционной ориентации, 
потому и считают, что ему необходима 
коррекция половой самоидентификации. 
Люси считает, что это насилие над личнос-
тью. Хочет вырасти геем – пусть растет им, 
никто не вправе вмешиваться в интимный 
процесс наших предпочтений. Между про-
чим, сама Люси, хотя и является девушкой 
вполне традиционной ориентации, в лич-
ной жизни не очень счастлива…

В общем, перед нами – современный 
американский коктейль из злободневных 
тем: тут и семейная педагогика, и прорас-

тание в штатовский быт эмигрантского 
элемента, и киднеппинг (именно в похище-
нии ребенка полиция может заподозрить 
Люси), и однополые браки… А главное – 
проблема вымывания чтения (особенно – 
художественной литературы) из обихода 
современных подростков.

Критики в один голос хвалят эту книгу 
молодого автора. По версии Booklist, она 
вошла в десятку лучших дебютных романов. 
Думается, прав критик, утверждающий: 
«Общее очарование «Запретного чтения» 
многократно усиливается благодаря уве-
ренности автора: когда в жизни мало ра-
дости, книги дают нам надежду на спасе-
ние». Это очень верно. И это, на мой взгляд, 
вообще самое существенное достоинство 
этого романа. Который, кстати, наполнен 
скрытыми и явными цитатами из детских 
книг англоязычных авторов, большинс-
тво которых мы попросту не знаем (разве 
только Марка Твена с его «Приключениями 
Гекльберри Финна» да Льюиса Кэрролла с 
«Алисой», ну, еще можно опознать непре-
менного «Гарри Поттера» и «Волшебника 
из страны Оз». Между тем ссылок на хоро-
шую англоязычную детскую литературу 
тут десятки!).

Еще один плюс романа - незамыслова-
тый, но тонкий и симпатичный (интелли-
гентский!) юмор. А к минусам, безусловно, 
следует отнести описания автором «рос-
сийской жизни» отца героини. Смешные 
ошибки, дурацкие фамилии, густая «раз-
весистая клюква» во всем, что касается 
русской истории, – это полбеды. Смешно 
и грустно становится, когда поймешь, ка-
кие нелепые стереотипы царят в головах 
американцев по поводу нашей страны и 
нашего национального характера. Ну да 
что с них взять – они ведь, судя по всему, 
и впрямь как дети: порывисты и безответс-
твенны, несмотря на все их богатое детское 
чтение…

«Тетя Мотя» – это закрепившееся с дет- 
ства прозвище симпатичной филологини 
Марины. Женщина «вокруг 30», она ведет 
жизнь вполне, казалось бы, успешной сто-
личной интеллигентки: работает коррек-
тором в крупном издательском холдинге, 
растит шестилетнего сына, благополучно 
замужем… Стоп. Вот в браке у нашей Тети 
Моти, кажется, проблемы. Выйдя замуж за 
человека, горячо ее полюбившего, но сов-
сем не ее круга (Николай – сисадмин, сугу-
бый технарь, к тому же выросший в семье, 
где материальный достаток всегда ценился 
выше любых интеллектуальных достиже-
ний), она на седьмом году замужества вдруг 
начинает ощущать невнятную, но явствен-
ную тоску…

Короче, перед нами – очередной роман 
про супружескую измену, вечная вариация 
на тему Анны Карениной.

Только Кучерская – человек современ-
ный, но глубоко воцерковленный – при-
водит своих героев совсем к иным резуль-
татам, чем можно было бы ожидать. Кор-
ректор Тетя Мотя влюбляется в блестящего 
немолодого журналиста, и он, кажется, 
отвечает ей взаимностью, но это именно 
кажется. Для Тети Моти ее роман – пот-
рясение всех основ жизни, для журналис-
та Ланина – очередное приключение, что 
«бодрит кровь». А главное преобразование 
из всех героев происходит с Тети-Мотиным 
мужем Николаем. Вот он, человек, живу-
щий до того простейшей жизнью (работа, 
дом, спорт), влюбившись в Тетю Мотю, по-
нимает: у нее есть иные, духовные, высоты, 
куда ему с его простеньким образованием 
и примитивными вкусами входа нет. И 
лишь реальная угроза потери любимой 
женщины способствует его преображению. 
К чести Кучерской надо сказать, что этот 
путь духовного созревания человека она 
исследует очень честно, непрямолинейно, 
правдиво. Ему веришь.

Хотя вообще в романе достаточно фак-
тических неточностей, которые то и дело 
заставляют скептически хмыкнуть: на-
пример, описание планерок в редакции, 
куда отчего-то приглашаются корректоры 
(сколько работаю в разных газетах, никогда 
такого не замечала!). Или что корректора 
в пору всеобщих отпусков приглашают в 
помощь редактору отдела для правки ма-
териалов. Странная практика, нигде мною 
раньше не встречаемая, но ладно, пусть. 
Зато эта натяжка позволяет автору вплести 
в ткань сюжета новую линию – про краеве-
да, занимающегося историей своего рода. 
Понятно, что Тетя Мотя, погрузившись в 
чтение его исследований, то и дело приме-
ряет чужие судьбы на себя, рифмует уклад 
чужой жизни со своим. Вот и названо клю-
чевое слово: «уклад». По мнению Кучерс-
кой, именно отсутствие семейного уклада 
и является главной проблемой современ-
ных браков. Именно отсутствие уклада 
– традиционного, освященного историей 
и опытом предшествующих поколений – 
способствует многочисленным скоропали-
тельным разводам, мешает прорастанию в 
семьях настоящей любви. Культ сильного 
чувства, понимание любви как всепожи-
рающей страсти, который царит в нашем 
обществе, сломал не одну женскую душу, 
- уверяет Кучерская словами другой своей 
героини, подруги Тети Моти, многодетной 
Татьяны. Кажется, автор и сама разделяет 
это мнение.

Во всяком случае она весьма убедитель-
но доказывает: самое интересное в любви 
происходит не ДО, а ПОСЛЕ брака. И речь 
в данном случае не об адюльтерах – они-то 
как раз не слишком много счастья добавля-
ют героям. Речь – о романе с собственным 
супругом (супругой), продолжающемся до 
тех пор, пока человек жив, и даже после.

Словом, очень поучительная книга.
Ольга ШТРАУС.

Не смей читать 
этИ кНИгИ! тЕтя МОтя

на развилках любви
Ребекка МАККАИ.

«Запретное чтение»,
пер. с англ. И. Филипповой. 

М.: Астрель,CORPUS, 2012 г. 480 с.

Майя КУЧЕРСКАЯ.
«Тетя Мотя».

М.: Астрель, 2013 г. – 506 с.

(Продолжение.
Начало в номерах за  

8, 22 декабря 2012 года, 12, 
26 января, 9 февраля, 2  
и 23 марта 2013 года).

8. гоа, клуб

Должен признаться, не-
смотря ни на что, снача-

ла мне это нравилось.
После месяца безделья 

мы с женой накинулись на 
работу, как голодные, труд 
отрезвил нас и заставил 
организм вырабатывать эн-
дорфины.

Был декабрь, самый раз-
гар сезона, и каждую ночь в 
зал набивалось много лю-
дей. В основном это были 
индийские примодненные 
пикаперы и просто бога-
тенькие красавчики, арт-ди-
ректоры других заведений и 
сутенеры, мелкие барыги и 
просто бездельники, евро-
пейские туристы и вечные 
студенты, застрявшие тут 
на несколько лет, а также 
русские или украинские де-
вушки. К моему сожалению 
и стыду, были среди них и 
легкодоступные, которых 
можно было увидеть чуть 
ли не каждый вечер в новых 
объятиях. Было неудобно 
за своих соотечественниц, 
но местным ловеласам это 
было очень на руку – белые 
цыпочки и их свободные ев-
ропейские нравы.

Вся эта пелена дыма от 
косяков с гашишем и мел-
кого порока для меня дела-
ла мир нереальным, здесь 
не было ничего от взрослой 
жизни, это было бесконеч-
ное отрочество. Постоян-
ные посетители проводили 
здесь почти все свои вече-
ра и ночи, как школьники 
на дискотеках, будто у них 
только началось половое со-
зревание, будто они просто 
не знали, что делать со сво-
ей неуклюжей сексуальной 
энергией.

Я был немного озадачен 
– прежде я не сталкивался с 
такой жизнью, и то, что для 
кого-то это может представ-
лять интерес, было для меня 
странновато. Сперва я ста-
рался каждую смену понем-
ногу говорить с посетителя-
ми по-английски, чтобы до-
тянуть свой уровень знания 
с «тройки с минусом» хотя 
бы до «твердой тройки». Но 
быстро понял, что для меня 
лучше работать в режиме 
молчаливого робота. Хотя 
был высокий симпатяга 
индиец по имени (почему-
то) Иван, с которым я охот-

но поддерживал беседу. Он 
обычно, приходя, обнимал 
всех нас, работавших в клубе, 
и, казалось, действительно 
искренне любил нас. Будь я в 
зале или за стойкой, он, очень 
высокий, мог дотянуться со 
своими объятьями до самых 
труднодоступных мест. Об-
нимаясь, он говорил:

- Я убью тебя своей лю-
бовью. Во мне чрезвычайно 
много добра и любви.

Он выпивал несколько бу-
тылок «Туборга» и пьянел на 
глазах, иногда расспрашивал 
о России, о впечатлениях от 
Гоа, о том, чем я занимался 
там, и о том, сколько я за-
рабатывал/зарабатываю там 
и здесь. Потом он обнимал 
весь персонал на прощание 
и уходил.

Мы просыпались в сере-
дине дня: ехали есть 

(так как работы было очень 
много, платили нам хорошо, 
по местным меркам, и сносно 
- по московским, мы могли 
позволить себе не только еже-
дневно есть в недорогих кафе, 
но и откладывать деньги), по-
том недолго купались, возвра-
щались домой и валялись с 
книжками на постели. Вечер 
наступал очень быстро, и ско-
ро нам надо было ехать на 
базарчик за фруктами и ово-
щами. Купить для бара бана-
ны, клубнику, лаймы, огурец, 
томаты черри, мяту, базилик, 
апельсины, яблоки.

Открывали клуб, нареза-
ли лаймы, мыли остальные 
фрукты, готовили лимонный 
сок и сахарный сироп – подго-

тавливали все к работе. При-
езжал Игорь и подключал 
аппаратуру, врубал музыку. 
В первые часы – один-два по-
сетителя, а потом все больше 
и больше; вот уже кто-то пля-
шет, а кто-то просто уткнулся 
в пивную бутылку. Мы с же-
ной мыли и собирали стака-
ны в зале и мешали простые 
миксы, когда бармены – де-
вушка Женя и парень Ваня – 
не успевали.

Должен признаться, что 
жена гораздо быстрее осваи-
валась – начинала понимать, 
чего хотят клиенты, и охотно 
поддерживала разговор, ког-
да я не мог ничего разобрать 
в сомнительном здешнем ан-
глийском сквозь музыку. На-
верное, сказывался опыт, она 
сама прошла через подобное 
в годы своей юности: легкие 
наркотики, танцы и большие 
вечеринки, все это ей не было 
ново, музыка техно, транс и 
драм’н’басс. Я с ужасом на-
блюдал, что моя жена даже 
улыбается и пританцовывает, 
то есть получает удовольствие 
не только от честного тру-
да, но и, прошу прощения, 
от такой атмосферы. Я даже 
немного побаивался, что она 
начнет здесь потреблять нар-
котики – посетители постоян-
но предлагали нам угоститься 
кокаином или еще какой-ни-
будь гадостью, не говоря уже 
о косяках, которые раскури-
вались не реже обычных си-
гарет. Но жена уверяла, что я 
могу быть спокоен: все экспе-
рименты с наркотой остались 
для нее в ушедшей юности.

Благодаря ее собранности 
и дружелюбию, ее полюбили 
клиенты и оставляли много 
чаевых. Даже у меня появля-
лись свои поклонники среди 
алкашей, хоть я и был угрюм 
и молчалив.

Заметил, что пьяницы 
привязываются к барменам, 
как маленькие. Особенно к 
бармену Жене – она была 
главной в баре: восьмилетний 
стаж, бесконечный коктейль-
ный перечень в голове и пре-
красное знание английского. 
«Дикость, – думал я, - рабо-
тать барменом столько лет 
подряд». Но, приглядываясь 
к ней, я постепенно понимал, 
что она уже слишком зависит 
от любви посетителей, что, 
поменяв профиль, ей будет 
тяжело смириться с собс-
твенной незначительностью 
и полным отсутствием при-
знания.

В общем, я старался мно-
го не работать с клиентами. 
Больше следил за тем, чтобы 
всего хватало, подкладывал 
бутылки, бутылки, бутылки, 
когда что-то заканчивалось, 
прыгал на скутер и ехал в один 
локал-бар за водкой, соком, 
рэд буллом или разменять 
крупные купюры. У нас пос-
тоянно что-то заканчивалось 
– и неквалифицированной 
работы хватало. Но иногда 
доводилось оставаться одному 
в баре – в тяжелые часы, когда 
остальные улизнули на улицу 
и не желали возвращаться в 
эту душную рутину, – как в 
клетке, и голодные руки тяну-
лись со всех сторон.

А случалось, например, 
что ты идешь по залу, 

толкаешься во мраке меж-
ду пляшущими потными 
людьми, относишь пустые 
стаканы в бар, быстро под-
кладываешь пиво и безалко-
гольные напитки в барный 
холодильник, выходишь на 
улицу подышать ночным 
воздухом или скурить си-
гаретку, как вдруг кто-то 
протягивает тебе бутылку 
воды. Действительно, хочет-
ся пить, и ты машинально 
тянешь бутылку ко рту, но 
в последний момент одер-
гиваешь себя и спрашива-
ешь:

- Что это?
- Это MDMA! – радостно 

отвечают тебе.
- Нет-нет, спасибо, я это 

не потребляю.
Я смутно себе представ-

лял, что это за наркотик, 
его тут многие потребляли, 
растворяя в воде или алко-
голе. Я часто слышал что-то 
подобное:

- Тебе нужно попро-
бовать димыч. Это лучше, 
чем алкоголь, он просто 
прояснит твое сознание, 
сделает тебя счастливее, 
но при этом без тяжелого 
опьянения и без похмелья. 
Эйфория.

Мне такое описание не 
очень нравилось. Обычно я 
отвечал:

- Спасибо, я лучше сде-
лаю зарядку и искупаюсь 
в море.

Часов в пять утра гости 
начинали расходиться. И 
последние часы мы рабо-
тали в спокойном режиме, 
все чаще выходили на улицу 
отдохнуть и, наконец, встре-
чали утро и конец смены. 
Получали деньги за рабо-
ту, иногда вдвоем ехали на 
пляж перед тем, как лечь 
спать. Ранним утром осо-
бенно приятно помочить 
ноги или просто посмотреть 
на волны. Волны разбива-
лись о камни, море заво-
раживающе гудело, и отго-
лоски минувшей вечеринки 
утопали в этих умиротворя-
ющих звуках природы.

- Ладно, поехали домой, 
- говорила жена.

И я вез ее на скутере. 
Местные жители готовились 
к Рождеству и Новому году. 
Украшали гирляндами свои 
жилища, кто-то выставлял 
Санта-Клаусов и искусст-
венные елки, кто-то укра-
шал пальмовые листья. Эти 
рождественские декорации 
выглядели очень странно в 
таком климате. Скоро на-
ступит 2013 год, как всегда 
буднично, и все забудут раз-
говоры о конце света.

Евгений АЛЕХИН.
(Продолжение следует).

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД от 30 марта
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Холуй. Анклав. Домна. Анчоус. Троица. Изба. Скалолаз. Нал. 

Септет. Манто. Верх. Паяц. Аналог. Ад. Тенге. Лифтер. Кров. Яя. ГАИ. Каир. Милн. Киев. 
Иота. Инта. Кондулайнен. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Камаринская. Ткач. Рагу. Опорос. Узница. Она. Стратегия. Икра. 
Альт. Биплан. Ли. Зайцева. Неволя. МХАТ. Ню. Опека. Анри. Яго. Дети. Клин. Анод. Риал. 
Гете. Кий. ИНН. Ван. Ту.

Рассвет. Работа в баре заканчивается.
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Коллектив студентов, преподавателей и сотрудников 
Кузбасского государственного технического университета 
имени Т.Ф. Горбачева выражает искреннее соболезнование 
Валерию Ивановичу Нестерову, президенту КузГТУ, в связи 
с безвременной кончиной его супруги

НЕСТЕРОВОЙ 
Галины Дмитриевны.

Губернатор А.Г. Тулеев, коллегия администрации Ке-
меровской области выражают глубокие соболезнования 
президенту Кузбасского государственного технического 
университета Валерию Ивановичу Нестерову в связи с без-
временной кончиной его жены

НЕСТЕРОВОЙ 
Галины Дмитриевны.

алендарь

В этот день родились
1812. Александр Гер-

цен, русский писатель, 
публицист, общественный 
деятель, философ, револю-
ционер. 

1836. Николай Скли-
фосовский, российский 
хирург, внедривший в Рос-
сии принципы септики и 
антисептики.

1933. Станислав Люб-
шин, советский и россий-
ский актер театра и кино, 
Народный артист РСФСР.
События

248. Римляне отмети-
ли тысячелетие своего го-
рода.

1580. Произошло самое 
мощное из всех землетря-
сений, имевших место в 
малосейсмичном районе 
Па-де-Кале.

1722. Петр I вводит на-
лог на бороды в размере 50 
рублей в год.

1814. Наполеон Бона-
парт первый раз отрекся 
от престола.

1896. В Афинах король 
Греции объявил об откры-
тии Игр I Олимпиады но-
вого времени.

анонс

риминал

ане дотыспортарена

Совет директоров ОАО «Сто тысяч»
уведомляет о проведении годового общего собрания 

акционеров, которое состоится 
 29 апреля 2013 г. в 10.00 по адресу:  

Россия, г. Кемерово, пр. Кузнецкий, 18,  
ОАО «Сто тысяч».

Регистрация – в 9.30.
Форма собрания – собрание (совместное присутствие ак-

ционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия 
решений по вопросам, поставленным на голосование).

В случае отсутствия кворума на общем собрании акцио-
неров повторное общее собрание акционеров состоится 20 
мая 2013 г. в 10.00 по адресу: г. Кемерово, пр. Кузнецкий, 18. 
Регистрация – в 9.30.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках за 2012 
год. О дивидендах.

2. Избрание членов совета директоров общества.
3. Избрание генерального директора открытого акцио-

нерного общества «Сто тысяч».
4. Утверждение аудитора.
5. Избрание ревизора.
6. Принятие устава общества в новой редакции.
Начало регистрации акционеров для участия в собрании: 

9 часов 30 минут.
• Список лиц, имеющих право на участие в годовом об-

щем собрании акционеров ОАО «Сто тысяч», составляется 
на 8.04.2013 г.

• Для участия в собрании иметь при себе документ, удо-
стоверяющий личность.

• В случае невозможности вашего личного участия в со-
брании акционеров вы можете передать право голосования 
другому лицу по доверенности, которая должна быть оформ-
лена и удостоверена в соответствии с требованиями Граждан-
ского кодекса РФ.

• С информацией (материалами), предоставляемой ак-
ционерам при подготовке к проведению годового общего со-
брания акционеров, ознакомление возможно ежедневно по 
рабочим дням (с понедельника по пятницу включительно) 
начиная с 8. 04. 2012 года с 10.00 до 16.00 по адресу: Россия, г. Ке-
мерово, пр. Кузнецкий, д. 18, ОАО «Сто тысяч», приемная.

Совет директоров открытого 
 акционерного общества «Сто тысяч».

(место нахождения общества: Россия, г. Кемерово,  
пр. Кузнецкий, д. 18, ОАО «Сто тысяч»).

Фото Александра Зиновьева.

форум

ДЕНЬ ИНТЕРНЕТА, ПРОБОК  
И АЛЕКСАНДРОВКИ

Интернет-неделя 
была наполнена 
обсуждениями 

событий:
• Яндекс запустил сервис, 
блокирующий вредные и 
опасные сайты.
• Соцсеть «Одноклассни-
ки» не работала из-за сбоя 
оборудования.
• Британский певец и 
гитарист Марк Нопфлер 
отменил концерты в Рос-
сии.
• Facebook решает про-
блему с распространяю-
щимся вирусом.
• 3 апреля исполнилось 40 
лет первому звонку с мо-
бильного телефона.
• КНДР перебросила бал-
листическую ракету на 
восток страны.

Что пишут на сайте нашей газеты WWW.KUZBASS85.RU
О развитии  
экологического туризма  
в Гурьевском районе

Хуголь Виктор Алексеевич:
«Был сам, рекомендую всем. Да, де-

ревня Александровка действительно 
возрождается: красивые места, чистый 
воздух, гостеприимный хозяин. После 
отдыха в этой деревне хочется возвра-
щаться сюда снова и снова. Хочу ска-
зать Евгению Викторовичу огромное 
спасибо за тёплый приём, душевное 
гостеприимство и за сохранение нашей 

истории. Хочу пожелать здоровья и ус-
пехов в его нелегком проекте. До встре-
чи в Александровке!»
О премьере оперетты  
Имре Кальмана «Сильва»  
в Музыкальном театре Кузбасса

Якубова София:
«Очень рада прочитать об этом теат-

ре… Я работала там в свое время. Рада 
успехам и новым премьерам. А «Силь-
ву» я там тоже играла. Очень рада ус-
пеху Валерия Ермошкина! Я работала с 
ним. Замечательный музыкант! Успехов 
ВСЕм-ВСЕм!»

VIOLETTA:
«мне кажется, что просто даже 

некорректно сравнивать совершенно 
«разнополюсных» артистов (Штыпс—
Жуков). Ходите почаще в театр, да на 
все составы! Как можно судить о вокале, 
если сам не обучен да и не наслышан?! 
Как можно судить о балете, оркестре и 
т. д. и т. п.?!»

• • •
Когда умеешь радоваться тому, что 

есть, судьба дает больше. Мне так кажет-
ся. Радуйтесь капели и апрелю!

Евгения РАЙНЕШ.

Правда  
о потерянном 
времени

http://lenta.ru/news:
«Нидерландский производитель GPS-навигаторов 

компания TomTom опубликовала рейтинг городов с 
наиболее загруженными дорогами по итогам 2012 года. 
Первое место в списке занимает москва.

По оценкам специалистов компании, движение в мо-
скве в нерабочие часы, когда дороги наименее загруже-
ны, стало на 66 процентов медленнее, чем в 2011 году. В 
утренние часы пик дороги стали на 106 процентов мед-
леннее прошлогоднего минимума. В вечерние часы пик 
машины в российской столице двигались на 138 процен-
тов медленнее. Согласно полной версии отчета TomTom 
за 2012 год, на каждый час, проведенный в московских 
пробках, средняя задержка составила 74 минуты. В год 
средний москвич провел в пробках 127 часов, или более 
пяти дней. Самым загруженным днем 2012 года стало  
29 ноября, когда движение в столице практически встало 
из-за обильного снегопада. Самыми загруженными дня-
ми недели в москве, по оценке TomTom, стали среды, а 
самыми свободными — понедельники (по утрам) и пят-
ницы (по вечерам).

В общей сложности в отчет за 2012 год вошел 161 го-
род по всему миру. На втором месте по загруженности 
после москвы идет Стамбул: в нем движение в нерабочие 
часы стало на 55 процентов медленнее показателей 2011 
года. В десятку лидеров по росту загруженности вошли 
Варшава (42 процента), марсель (40 процентов), Палермо 
(39 процентов), а также Лос-Анджелес, Сидней, Штутгарт, 
Париж и Рим (по 33 процента). При этом в Варшаве рост 
загруженности дорог по сравнению с 2011 годом немного 
замедлился. Как отмечается в пресс-релизе компании, 
загруженность городов TomTom оценивает по данным 
GPS-навигаторов. Оценке подлежат как крупные шоссе, 
так и менее значимые дороги».

Праздник, 
которого 
нет в 
календаре

http://it-news:
«4 апреля во всем мире 

отмечают международ-
ный день Интернета. Эта 
дата выбрана не случайно. 
Дело в том, что именно 
в этот день празднуется 
католический праздник 
- День святого Исидора 
Севильского. Этого свято-
го уже много лет считают 
покровителем Всемирной 
сети. Конечно, день Интер-
нета невозможно найти ни 
в официальных календа-
рях, ни в списках религи-
озных и государственных 
праздников. Однако поль-
зователи знают и любят 
этот день.

Отметим, что годом 
«рождения» Интернета 
считают 1969-й, когда со-
трудники нескольких аме-
риканских университетов 
разработали Arpanet. Из-
начально данную компью-
терную сеть планирова-
лось использовать для пе-
редачи конфиденциальной 
информации военными 
спецслужбами США».

Сейчас в производстве 
у судебных приставов Ке-
меровской области нахо-
дится 36 тысяч дел в отно-
шении алиментщиков. С 
начала года 450 жителей 
области уже предстали 
перед судом за неупла-
ту алиментов. Однако, 
несмотря на все усилия 
приставов, вопрос оста-
ется больным для многих 
матерей, в одиночку вос-
питывающих детей.

В нашем регионе стар-
товала социально-инфор-
мационная акция «Судеб-
ные приставы — детям», 
направленная на усиле-
ние работы по взысканию 
алиментов. 10 апреля в 
редакции газеты «Куз-
басс» пройдет «прямая 
линия» с участием глав-
ного судебного пристава 
Кемеровской области Ви-
талия Ивановича Эрле-
ра. Вопросы ему можно 
задать, позвонив в сре-
ду с 13.00 до 14.00 по ке-
меровскому телефону  
(8-3842) 72-29-56.

В Междуреченске на 
рассмотрение суда пе-
редано уголовное дело 
в отношении 30-летнего 
индивидуального пред-
принимателя, который 
«кинул» два с половиной 
десятка горожан почти на 
600 тысяч рублей.

Стеклонадув
мужчина предлагал меж-

дуреченцам услуги по остек-
лению балконов, установке 
окон и дверей. Договоры с 
клиентами заключались в од-
ном из городских магазинов, 
где предприниматель открыл 
что-то вроде офиса. Однако, 
получив 100-процентную 
предоплату, выполнять зака-
зы он не спешил. Устав ждать 
и верить обещаниям, летом 
прошлого года его клиенты 
(их 25 человек, в основном 
это люди зрелого возраста 
и пенсионеры) обратились 
в полицию. По фактам мо-

шенничества было возбу-
ждено уголовное дело. Как 
установило следствие, всего 
горе-бизнесмен «нагрел» 
земляков почти на 600 ты-
сяч рублей.

Сам предприниматель 
виновным себя не признал 
и от дачи показаний отка-
зался. Несмотря на это, как 
сообщил сотрудник пресс-
службы регионального по-
лицейского главка Влади-
мир Сергеев, следствием 
собрано достаточно доказа-
тельств его вины, и в настоя-
щее время уголовное дело 
вместе с обвинительным 
заключением передано на 
рассмотрение междуречен-
ского городского суда.

Всеволод 
 ВЛАДИМИРОВ.

На скользком крыльце 
количество культурных лю-
дей резко сокращается.

J J J
- Я хочу домой с работы 

пораньше уйти, и у меня есть 
уважительная причина...

- Какая?!
- Надоело!

J J J
На ошибках молодости 

не учатся, на них женятся.
J J J

Не дождусь, когда соци-
альные сети проберутся в 

реальную жизнь. Например, 
обогнал пробку по обочине, 
и - бац! - надпись на лобовом 
высвечивается: «14 человек 
считают, что ты козел!»

J J J
- Поздравляю! Сразу вид-

но, что ты женился! Прекрас-
но отглажена рубашка!

- О да! Это первое, чему 
жена меня научила.

J J J
Любовь - это когда смот-

ришь на жену и думаешь: 
«Убил бы, заразу!» — но 

откладываешь на завтра, на 
завтра...

J J J
В жизни каждого чело-

века наступает важный и от-
ветственный момент выбора: 
кем быть? Вампиром или 
оборотнем?

J J J
- У нас с мужем на завтра 

намечен внеочередной День 
примирения и согласия.

- Это как?
- Едем в магазин. Я при-

меряю, он соглашается!

Кузбассовец 
Александр 
Бессмертных 
в минувший 
четверг 
впервые 
в карьере 
завоевал 
золотую медаль 
чемпиона 
России, 
финишировав 
первым  
на дистанции 
50 километров 
классическим 
стилем.

Большую часть гонки с 
массового старта на лыжне 
в Сыктывкаре лидировали 
олимпийский чемпион-2006 
Евгений Дементьев и бронзо-
вый призер недавнего пер-
венства планеты максим Вы-
легжанин. Всего за 6,6 кило-
метра до финиша Александр 
Бессмертных шел пятым и 
отставал от титулованного 
дуэта почти на минуту (!). В 
подобной ситуации вряд ли 
кто мог предположить, что 
спортсмен из города Бере-
зовский обойдет соперников 
и «забежит» хотя бы в призо-
вую тройку. 

Но на последнем круге 
наш земляк резко приба-
вил в скорости и одного за 
другим оставил позади себя 
четырех конкурентов. Вы-
легжанин и Дементьев, оче-
видно, ошеломленные столь 
стремительно-непредсказуе-

мым ускорением кузбассовца, 
проиграли новоиспеченному 
чемпиону соответственно 1,8 
и 9 секунд; и вместо, казалось 
бы, гарантированной одному 
из них медали высшей пробы 
ограничились серебряной и 
бронзовой наградами.

Как же удалось Алексан-
дру Бессмертных совершить 
невероятный рывок на заклю-
чительном отрезке марафон-
ской дистанции, когда накап-
ливается усталость и силы на 
исходе? Открылось «второе 
дыхание»? Соперники сба-
вили темп?

- За десять километров 
до финиша я зашел на «пит-
стоп» и поменял лыжи. На 
последнем круге они рабо-
тали превосходно, не так, как 
у всех остальных, - рассказал 
кузбассовец в интервью агент-
ству «Весь спорт». - Поэтому 
и удалось победить. Спасибо 

смазчикам лыж! Это они, а не 
я, совершили подвиг.

- Когда поняли, что смо-
жете выиграть гонку?

- Предчувствий никаких 
не было. Даже за два кило-
метра до финиша не мог 
предположить, что приду 
первым. Вылегжанин с Де-
ментьевым были на прилич-
ном расстоянии от меня, и 
я рассчитывал максимум на 
«бронзу». Но мне, повторюсь, 
помогли лыжи. К лидерам я 
подкатился на спуске перед 
заключительным подъемом. 
Ну, и началась «разборка»: 
пошли кто как может. Чув-
ствовал, что лыжи у меня бе-
гут лучше, чем у ребят. Если 
бы у максима лыжи катили, 
как у меня, думаю, я бы его 
не обыграл.

- Вы один из немногих 
лыжников, кто участвовал 
во всех пяти видах програм-

мы чемпионата страны. 
Стоило ли так издеваться 
над собой под конец се-
зона?

- Конечно, я устал после 
финала Кубка мира в швед-
ском Фалуне. Но решил вы-
ступить во всех видах про-
граммы, все-таки это нацио-
нальный чемпионат, а не 
какой-то проходной турнир. 
Собралась вся элита нашего 
вида спорта. Почему не по-
бегать?! Любопытно сравнить 
себя с другими. Тяжело при-
шлось, зато время до встречи 
с родными и близкими быст-
ро пролетело.

- Какая из гонок в Сык-
тывкаре вас больше всего 
удивила?

- Спринтерская эстафета, 
где мы с Никитой Ступаком 
стали вторыми. Не ожидал 
такого результата. Думал, что 
в лучшем случае финиширу-

ем третьими-четвертыми. 
Но мой партнер превосход-
но сделал свою работу на за-
ключительном этапе. Очень 
рад за Никиту, который за-
воевал первую медаль чем-
пионата страны в карьере.

…Нынешний сезон – 
лучший в спортивной био-
графии 26-летнего Алексан-
дра Бессмертных. В ноябре 
прошлого года подопеч-
ный тренера Виталия мат-
вейкина первенствовал на 
международном турнире в 
Финляндии, затем успешно 
выступил в Кубке Восточной 
Европы в Хакасии и тем са-
мым заработал путевку на 
этап Кубка мира в канад-
ский Кэнмор.

В конце декабря – на-
чале января Бессмертных в 
третий раз кряду стартовал 
в престижной многодневке 
«Тур де Ски» и показал луч-
ший свой результат, заняв в 
общем зачете 20-е место. Но 
особенно удивил специали-
стов наш земляк на этапе 
Кубка мира во Франции, где 
финишировал вторым на 
дистанции 15 километров 
классическим стилем. А в ге-
неральной классификации 
турнира Бессмертных впер-
вые прорвался в «красную» 
тридцатку.

Состоялся дебют куз-
бассовца и на чемпионате 
мира в Италии: 23-е время 
в гонке на 50 километров 
«классикой». Затем Алек-
сандр опробовал будущую 
олимпийскую лыжню в 
Сочи. И на мажорной ноте 
завершил сезон, победив в 
классическом марафоне на 
чемпионате России в Сык-
тывкаре.

Предолимпийские до-
стижения наверняка доба-
вят уверенности Александру 
Бессмертных и помогут ему 
пройти многотрудный от-
бор на зимние Игры-2014.

Вадим АНТОНОВ.
Фото 

 с сайта Федерации 
лыжных гонок России.

Лыжные гонки

Чемпионский рывок Бессмертных


